



1. Préliminaires

Présents : Patrick Dessart, Francis Leboutte, Corinne Hanquet, Valentine Demoulin, Antoine Demoulin, Bernadette Lemin, Philippe Looze, Frédéric Blondiau, Bernard Legros.

Animateur : Francis

Rédacteur : Valentine

Suppression de la réunion de juin en raison de l'AG du 8 juin.

Modification et approbation de l'OJ. Le PV de la réunion précédente a été approuvé via la liste de diffusion du CC et est disponible dans le dossier www.findunucleaire.be/lettre/pdf/, comme tous les autres, de même que les OJ de réunion.

2. Préparation de l'AG

Le samedi 8 juin à 14 h.

Programme, comme dit dans la dernière lettre : bilan d'activités/comptes/discussion libre/Visionnage « Le monde d'après ». Auberge espagnole.

Nombre de participants : 8 des présents à cette réunion + Christine G + Wolfgang + quelques autres. Une quinzaine ?

► Frédéric amène le projecteur, Patrick la sono, Francis l'ordi et le film.

► Préparation repas spaghetti :

- Patrick : sauce viandeuse pour 8
- Francis : sauce végé pour 8 et les pâtes pour un quinzaine
- Christine : salade verte
- Wolfgang : mousse au chocolat
- Frédéric : parmesan.
- Divers : vin.

3. Débriefing de la manifestation du 26 avril 2019

1) Remarques :

Pourquoi si peu de participants : peu d'ancrage à Bruxelles, jour de semaine, déplacement nécessaire pour beaucoup de personnes (contrairement à la chaîne humaine), des allemands peu motivés et peu représentés cette année (à Bxl. Comme à Cologne). Beaucoup de manif climat les mois précédents celle-ci. Promotion à améliorer.

Bernadette a reçu une critique négative et a interprété le sujet du JT comme étant trop court et au service du lobby. Personne n'est d'accord avec cette critique, le sujet a été traité à notre avantage (l'extrait du JT est visible sur la page <https://findunucleaire.be/echo.htm>).

2) A ne pas oublier pour la prochaine fois :

► Le choix du jour anniversaire exact doit être gardé. C'est ce qui a permis que le JT fasse un sujet. Forte valeur symbolique.

► Pour la promo : contacter plus d'associations et suivre. Certaines assos contactées n'ont pas relayé semble-t-il malgré leur promesse – Greenpeace, IEB...).

► Vidéo de Bouli sur FB très bien mais un peu tardive peut-être. Sur sa page FB pas d'événement associé.

► S'informer à l'avance sur les exigences de la police. Cf le policier a été trop présent, trop dirigiste et a donné des consignes contre-productives.

► La prochaine fois, faire savoir à Tubbax qu'il n'est pas le bienvenu (tout en sachant qu'il fera ce qu'il veut). De plus sa présence a été plus que gênante (il a circulé pendant que les manifestants étaient couchés tout en distribuant des tracts mal foutus à son habitude – pour la manif du 12 mai ! Il a provoqué le policier qui a été à 2 doigts de l'embarquer...).

► Bernadette propose que quelqu'un soit chargé de distribuer des tracts aux voitures arrêtées par la manif parce que certains automobilistes étaient demandeurs.

► Prévoir deux personnes responsables pour la gestion du matériel (par type de matériel : brassards, drapeaux...), pour les distribuer et donner des consignes : prévenir les personnes qu'il faut les rendre et les

récupérer... (4 drapeaux ont été gardés par des manifestants mais pas les hampes – 40 €/ drapeau). Plusieurs brassards auraient également disparus mais ils vont apparemment être récupérés.

➔ Organisation du cortège : décider à l'avance qui tiendra la banderole (et des personnes concentrées au moins aux extrémités et au centre) et répéter le déroulement. Cf flottement au moment du départ. La Police a exigé que 3 stewards soient devant le cortège, ce qui n'est pas une bonne idée : ça n'a pas facilité la tâche des photographes et caméramans).

➔ Ne plus compter sur les mégaphones pour les discours, ils ne sont pas assez efficaces. Le bruit des voitures couvre le son. En revanche, ils peuvent être utiles pour rassembler les gens au début de la manifestation, en se déplaçant, pour des injonctions courtes.

➔ Utiliser les 3 mégaphones pour le(s) signal de la sirène (se coucher, se relever).

4. Retours

- 1) Questionnaire aux partis politiques : succès au PTB du tableau récapitulatif, disponible sur le site (www.findunucleaire.be/26052019.htm), partagé sur Facebook. Conférence de presse : décevant avec 2 journaux représentés (La Libre et Kairos). Certains se sont excusés et ont demandé un échange téléphonique dont la RTBF. ➔ Question de Francis : faut-il renoncer à faire des conférences de presse ? Les journalistes ne se déplacent plus. Bouli a préféré ne pas venir pour ne pas que son impact « s'use ».
- 2) Festival Imagine : stand, conférence-débat FDN et mpOC-Liège « Climat, nucléaire et décroissance » (26 – 28 avril, Liège) : débat intéressant, salle pleine, bons retours. Lieu intéressant pour les petites conférences.
- 3) Manif du 12 mai (tout autre chose – <https://rightsnow.be/>) : retour positif au niveau de la présence des anti-nucléaires (JT – https://www.rtbf.be/info/societe/detail_nouvelle-marche-pour-le-climat-et-la-justice-sociale-des-13h00-a-bruxelles?id=10218502)

5. Préparation des activités

- 1) Bio en Liège (dimanche 2 juin), stand partagé avec le mpOC-Liege. Qui vient tenir le stand ? ➔ Francis, Bernadette, Corinne (aprem) et Patrick peut-être pour FDN, Bernard pour le mpOC. Francis amène une table, une tonnelle et le matériel.
- 2) Petite foire de Semel les 27 et 28 juillet 2019, organisée par le MAP. Présences au stand ➔ Frédéric, Francis et Bernadette le samedi ; Bernard, Francis et Corine le dimanche. Francis amène le matériel.

6. Divers

- 1) Changement d'hébergeur pour le site (actuellement Ouvaton), les adresses courriel et les listes de diffusion car trop de problèmes récurrents qui ne trouvent pas de solution.
Francis propose de tester l'hébergeur « Monarobase », un des rares qui propose des listes de diffusion suffisantes (500 mails/heure pour le contrat de base (5,5 €/mois), 2000 pour le suivant, 11 €). Francis va faire un essai pendant 2, 3 mois avec son propre site.
- 2) Discussion sur l'enquête sur la gestion des déchets hautement radioactifs et du combustible usé en Belgique. À traiter ici et/ou en AG ? ➔ Chacun répond à titre individuel.
- 3) Inscription à Retrouvailles 31/8 et 1/9/2019 ? ➔ oui selon les membres présents. Coût : 200 euros.
- 4) Jeux olympiques radioactifs de Tokyo : action avec le Grappe et l'IPPNW ? (médecins associés contre l'armement atomique) ? ➔ en principe oui, à discuter.
- 5) Déploiement de la 5 G : action avec le Grappe ? ➔ idées bienvenues
- 6) Inviter la CRIIRAD ? *Point reporté*.
- 7) BRIFF (Festival à Bruxelles). Bouli a une carte blanche de 4 films dont un sur le nucléaire (en principe Le couvercle du soleil mais semble compromis !?). Voir <https://briff.be/films/programme/off/bouli-lanners/>
- 8) Patrick demande qu'on se repense sur les interpellations citoyennes :
Contacter des membres de la liste/Utiliser son carnet personnel ➔ demande beaucoup d'énergie, les arguments doivent être adaptés en fonction du soi-disant nouveau décret qui a été utilisé comme argument dans une commune.
- 9) Antoine propose de faire des cartes postales cartonnées avec des dessins sur le thème du nucléaire et de les vendre 1 euros ou de les donner en cadeau en devenant membre ou encore de les utiliser comme carte pour inciter à devenir membre. ➔ bonne idée selon la majorité, par exemple pour Retrouvailles ou plus tôt si possible. Commencer par une cinquantaine. Photocopieur couleur bon marché, rue Louvrex, à hauteur du Jardin Botanique.